

Alcoy. un mes 1'50 pesetas.—trimes-
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe
anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Admi-
nistracion calle del Mercado número 9,
Imprenta, á donde se dirigirá toda la
correspondencia.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

Año VIII

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Miércoles 8 de Abril de 1885.

ADMINISTRACION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2149

Exprés de Paris.

Paris 3 Abril 1885.

La comision de monumentos históricos aca-
ba de organizar la sala consagrada á los si-
glos XVII y XVIII, en el Museo del Troca-
dero.

En la pared izquierda se han colocado los
bajo-relieves de la fuente de Diana, por Girar-
don, pieza colosal que ocupa casi todo el ci-
macio. Por encima están dispuestos el frontis
del antiguo hotel de la Aduana de Rouen, por
Causton; los cuatro bajo-relieves "La Primavera",
"El Verano," "El Otoño," y "El Invierno,"
de Bouchardon, que forman parte de la fuente
de la calle de Grenelle y el bajo-relieve de los
caballos de Apolo que adorna la entrada de las
cuadras del antiguo hotel del cardenal de Ro-
han, hoy Imprenta Nacional, obra de Lórrain.

En otra pared se encuentra un bajo-relieve
procedente de la decoracion del antiguo hotel
d'Effiat, calle Vieille du Temple,—hoy destrui-
do,—que se atribuye á Jacques Saragin y la
estátua de San Bruno, por Houdon, de la igle-
sia de Santa Maria de los Angeles de Roma.

En medio de la sala se pondrán los bronce-
s de Caysevole, el Rodano y el Loire, le parter-
re d'eau de Versailles, fundido por Feller,
grupos de Amores de la misma decoracion, dos
Termas; el Hércules de Lecomte y la Bacante
de deDieu, varios jarrones de gran tamaño, cu-
yos originales existen igualmente en Versalles,
y toda una série de interesantes bustos con sus
pedestales.

La fuente de Beaume-Semblancay de la pla-
za del Gran Mercado de Tours, y que pertene-

ce al siglo XVI ha sido trasportada á una sa-
la y colocada entre las tumbas de los hijos de
Cárlos VIII, y la de Francisco II, de la igle-
sia de los Carmelitas de Nantes.

La sala, recibirá, sin duda alguna, otras pie-
zas importantes, entre otras, algunas reproduc-
ciones de las obras de Puget, completando el
conjunto cronológico del Museo, la escultura
comparada que no será la parte menos intere-
sante como estudio, ni la menos gloriosa para
el arte.

El Museo del Trocadero es la creacion mas
original y mas interesante por su carácter pin-
toresco, por sus variados elementos y por su
disposicion ingeniosa, que permite recorrer rá-
pidamente y abrazar, por decirlo asi, de una
sola mirada, todas las manifestaciones del arte
francés.

Este gran Museo del Trocadero ha sido crea-
do en menos de tres años, y ha costado relati-
vamente poco dinero; su realizacion rápida y
completa prueba las grandes cosas que pueden
hacerse cuando una idea justa y lógica y un
objeto de interés público hacen emprender una
obra cuya ejecucion se confia á hombres ené-
rgicos, resueltos y llenos de abnegacion.

Mr. Rouger le Doucít conde de Pontécoulant
que acaba de morir, entró en el Ministerio de
Negocios extranjeros en 1855. Agregado su-
cesivamente á la direccion de los consulados y
despues al Gabinete del Ministerio, fué desig-
nado en 1870 para llenar las funciones de sub-
jefe del Gabinete, lo que no le impidió tomar
parte en todos los hechos de armas del bata-
llon de guerra á que pertenecía.

El 18 de Marzo de 1871 dió pruebas de su

abnegacion y de su energia trayendo á Versa-
lles, arrojando muchos peligros, papeles de
importancia y los fondos del Ministerio de Ne-
gocios extranjeros.

Durante la Comunnne fué por dos veces encar-
gado de importantes y delicadas misiones cerca
de los jefes del ejército aleman.

Nombrado secretario de embajada de prime-
ra clase, y siendo jefe del gabinete, de mon-
sieur Remusat, durante dos años fué muy
apreciado por Mr. Thiers, á causa de su in-
teligencia y excelentes cualidades. A la caída
de éste, se retiró y cuando el poder volvió á
manos del partido republicano con el ministerio
Dufaure, Mr. Waddington llamó á Mr. Pon-
tecoulant á su lado con el título de director del
Gabinete y secretario, elevándolo en 1878 al
primer grado de ministro plenipotenciario.

En la mision enviada por el gobierno de la
República francesa en la coronacion del Czar
de Rusia se encontró como 2.º gefe plenipoten-
ciario. Era además comendador de la Legion
de honor. Su pérdida ha sido muy sentida tan-
to por sus amigos políticos como particulares.

A pesar del mal tiempo, un público numeroso
ha acudido á las carreras de caballos d'Enghien
que han sido muy disputadas.

El premio de L'Avenir—2000 francos (2.500
metros) fué ganado por Duc, de Mr. Oerlemans;
el segundo premio de 2000 francos (2.500
metros) lo ganó Neptuno, del baron Firiot. El
premio de 2000 francos (3000 metros) fué ga-
nado por Sion, del baron Fourment y el premio
de Montlignon—2000 francos (2500 metros)
ganado por Quat, de Mr. White.

En estos dias habrá sucesivamente corridas

en Saint-Ouen, en Auteuil y apertura de las
carreras del Bois de Boulogne en el Hipódro-
mo de Long-Champs.

A. Z.

La catástrofe de Montgri.

Aunque no con todos sus pormenores, se tie-
ne noticia de un terrible suceso acaecido en
Torroella de Montgri (Gerona).

Despues de la funcion religiosa celebrada en
la parroquia, el alcalde, acompañado de gran
número de convidados, se reunieron en una
sala del ex-convento de Agustinos para que la
autoridad local, como de costumbre, diera las
gracias á los asistentes al acto.

En el momento en que el local estaba com-
pletamente lleno, y cuando empezaba á usar
de la palabra el alcalde, el piso del salon se
hundió, y todos, en compacta masa, cayeron
entre las ruinas al piso bajo.

El cuadro no pudo ser mas horroroso.

No se sabe cuántos muertos habrá entre los
escombros; pero, segun dice un testigo presen-
cial del suceso, vecino de Gerona, casi todos los
que tuvieron la desgracia de encontrarse en
aquella hora sobre el piso derrumbado, han re-
sultado con las piernas ó brazos fracturados: á
otros se les han hundido las costillas; dos ó
tres han perdido los ojos; otros están completa-
mente magullados, y la mayoría ha recibido
heridas de gravedad y contusiones de mal ca-
rácter.

Entre las víctimas estaban todos ó casi to-

El dolorido corazon de aquella pobre muger se vió oprimido con un nuevo
dolor, y con tímida voz preguntó:

—¿Para qué me habeis llamado?

—Porque tenemos que hablar de cosas serias, contestó Hector en tono
áspero.

¿Habeis traído la llave de la carbonera?

—Aquí está, dijo Leda sacándola del bolsillo.

los soldados, y habia ocasionado al que lo llevaba una multitud de lances
pesados.

Resultó de esto que el gascon habia jurado tomar el nombre del primer ára-
be que matara.

Un dia, pues, que iba á dejar caer su sable sobre la cabeza de uno le pre-
guntó su nombre: el desgraciado quiso obedecer, pero sin dejarle acabar, el
gascon lo mató. De la larga letania de nombres que el mahometano habia
principiado á decirle, solo habia escuchado el de Ali, lo restante fué dividido
por el sablazo,

Continuando los camaradas de Ali en chancearse con él, le persuadieron que
aquel nombre era solo el del bautizo, y entonces juró el añadir á él el nombre
de familia del primer prisionero que hiciese.

Mas un dia, habiéndose el nuevo Ali empeñado en una razzia en perseguir á
un árabe que huyendo llevaba delante de sí sus caballerías, se adelantó tanto,
que se vió muy comprometido y no tuvo poca fortuna de poder escapar des-
pues de reemplazar su caballo que se lo mataron en la refriega, con un mulo
de que se apoderó.

No dejaron sus camaradas de felicitarle por su captura, y acordándose de
la promesa que tenia hecha, le dieron el nombre de su prisionero, por manera
que nuestro gascon, cambiando ligeramente la ortografía de su segundo apodo,
se llamó de allí á adelante Ali-Muley.

Este es el personaje con el que aun no hemos hecho sino un muy ligero
conocimiento, á quien el coronel Tomás Rien llamó á su lado

—Bien sabes lo que te he recomendado, le dijo el coronel; quiero saber
cuales son los menores pasos de Hector de Bordes...

Esta es la hora en que acostumbra salir de su casa; tú debieras estar ya en
tu puesto.

—Estad tranquilo, coronel, respondió Ali-Muley con un acento brozoso y
lleno de finales sonoras y hablando por el lado de la boca que no se hallaba
ocupado por su pipa turca; ya tengo el ojo puesto sobre el barómetro de las
marchas y contramarchas de Mr. Hector de Bordes.

—¿Qué quieres decir con esa expresion de barómetro?

—Acaso seria termómetro lo que deberia decir, no os inquieteis, coronel,
tengo puesto el ojo.

—¿Se halla, pues, aqui?

—De ningún modo.

—¿Sabes acaso si está en su casa?

—Tampoco.

—¿Y de este modo cumples con lo que te encargo?

dos los concejales y dependientes del municipio, los primeros contribuyentes y las personas mas conocidas en el pueblo, y algunos vecinos de Gerona y de los pueblos inmediatos.

Todo el vecindario y las demás autoridades que habia, fueron acudiendo enseguida al sitio de la catástrofe; pero en los primeros momentos nadie se entendia.

Los gritos y lamentos eran tan grandes, la angustia de que se hallaban todos poseidos era tan extraordinaria por ser muchos de ellos parientes y la mayor parte amigos íntimos, que no era posible tomar determinacion alguna. Además faltaban herramientas y útiles necesarios al efecto. Pero una vez pasados los instantes de angustia, empezaron los vecinos á sacar de las ruinas á los que allí se encontraban en desesperada situacion.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Con verdadera sorpresa y sentimiento recibimos la triste nueva del fallecimiento del Reverendo Padre Fr. Ildefonso Sorolla, religioso franciscano del convento de la vecina villa de Cocentaina, que ocurrió en la madrugada del Sábado santo.

La circunstancia de haber desempeñado durante mas de veinte años una de las Coadjutorias de la parroquia de Santa Maria de esta ciudad de Alcoy, le habia hecho popular y querido entre todas las clases sociales, que le estimaban no ménos por sus notorias virtudes sacerdotales, que por la ingenuidad de su carácter sencillo y benéfico.

Muy joven todavia tomó el hábito de Franciscano alcantarino en el convento de San Juan de la Ribera de Valencia; mas habiéndole sorprendido la excomunión poco despues de su profesion religiosa, no pudo ya recibir las sagradas órdenes hasta pasado el año de 1840; desempeñó los cargos de Econo-

mo y Vicario, respectivamente, de las parroquias de Toga y Santa Cruz de Valencia, y posteriormente el de Coadjutor de Santa Maria de Alcoy, hasta que por último se retiró en 1880 al próximo convento de Franciscanos de Cocentaina, para vestir de nuevo el hábito de su órden y esperar tranquilamente la muerte entre sus hermanos de religion.

Desde algun tiempo á esta parte se le habian recrudecido bastante los crónicos achaques, que venia padeciendo; pero habiéndose agravado extraordinariamente su enfermedad el miércoles último, se le administraron el Viernes santo los últimos Sacramentos y los demás auxilios espirituales de los moribundos, hasta que á las doce y media de la madrugada del Sábado santo, despues de una agonía tranquila y en medio de las mayores muestras de humildad y de piedad cristianas, entregó su espíritu al Criador. Rogamos á nuestros lectores un piadoso recuerdo por el eterno descanso de su alma, (R. I. P.).

En el próximo pasado domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3425 por 84 imposiciones, de las cuales son nuevas 3, habiéndose satisfecho pesetas 2906'94 á solicitud de 18 imponentes 4 de ellos por saldo.

Relacionándola con la denuncia del folleto *El crimen misterioso de Biar*, se nos asegura haberse dictado auto de procesamiento y suspensión del ejercicio de la abogacia, contra el letrado defensor de Jerónimo Bordera, D. Daniel Ferriz.

Escriben de Orihuela que en el caserío de los Rocamoras, situado en una de las partidas rurales de aquel término, ocurrió en la noche del día 31 de Marzo último una dolorosa desgracia.

Antonio Rocamora Guerrero, su esposa y cuatro hijos, el mayor de nueve años de edad, se hallaban durmiendo tranquilamente en su casa, cuando de pronto, entre el estruendo de

un espantoso trueno, fueron sorprendidos por una chispa eléctrica que penetrando en la vivienda de aquellos honrados y pacíficos habitantes, produjo gravísimas heridas al Rocamora y á su esposa, á la niña mayor, á un niño de seis años y á la niña de pocos meses que falleció á las pocas horas.

Solo pudo salvarse un niño que dormia en otra habitacion y el cual no sufrió lesion alguna.

La exhalacion invadió tambien la casa de al lado, matando dos borricos.

Al ruido del trueno, que fué verdaderamente enorme, se despertaron los vecinos acudiendo al sitio de la catástrofe el señor Cura párroco que prestó los auxilios espirituales á los pacientes, y el señor Alcalde pedáneo que adoptó las disposiciones convenientes al caso.

Despues de escritas estas líneas, hemos sabido que ha muerto la niña de 9 años y que le madre sigue muy grave.

Anteayer tarde entraron doscientos once reclutas, procedentes de Alicante y con destino al segundo batallon de Infantería de Sevilla, de guarnicion en esta plaza, cuyos reclutas han de recibir la instruccion militar bajo la inteligente direccion del distinguido Coronel, Teniente-coronel jefe de dicho batallon, D. Tomás Lamarca.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de la virtuosa señora doña Concepcion Vidal Gisbert, esposa del primer teniente de Alcalde D. Gregorio Ridaura, cuyo señor halla en delicado estado de salud.

A la par que deseamos vivamente el restablecimiento del Sr. Ridaura, enviamos á este señor y á su apreciable familia nuestro sentido pésame por la irreparable pérdida que acaban de sufrir.

Hemos recibido la visita de "El Fomento de la Marina", revista que ha comenzado á ver la luz pública en Dénia.

Deseámosle larga vida y muchas prosperidades.

El director general de Rentas Estancadas Sr. Vicuña, ha girado estos últimos dias una visita á las salinas de Torreveja, acompañado del delegado de Hacienda de la provincia.

Ayer tarde llamó la atencion de muchas personas, ver al Alcalde accidental Sr. Blanes, con baston de mando y seguido de varios guardias civiles, un cabo de la misma fuerza y algunos municipales, encaminarse por la calle de San Nicolás á la Cárcel, de donde salieron al cabo de unos diez minutos.

Seguimos decir, se trataba de una pendencia promovida entre unos presos, sin otras consecuencias que ser encerrados en calabozos separados.

Está muy puesto en razon que el Municipio obligue á los propietarios de la zona de Ensanche á colocar las aceras que les corresponden; pero no parece bien que por su parte el Ayuntamiento no arregle la via pública y se dé el caso de que ocurra lo que está pasando con las calles que rodean el edificio-fábrica de D. Jaime Aparicio, en las cuales queda la acera muy por bajo del nivel del arroyo, por no estar este arreglado á rasante, recibiendo las paredes del edificio todas las aguas de lluvia, con grandísimo detrimento de los intereses de su dueño y hasta con peligro de los moradores.

Gire la Comision municipal respectiva una visita por dichas calles, vea luego los efectos de las humedades en el interior del grandioso edificio que nos ocupa, y diga despues si está puesta en razon la denuncia que hacemos y que esperamos será atendida, pues no solo recae en daño de un particular, sino que afecta tambien muy directamente á la Casa de Desamparados en construccion, que debe sentir de igual manera los efectos de la mala direccion de las aguas pluviales, en las calles que nos ocupan.

Segun noticias de Novelda, muy en breve se inaugurará en aquella poblacion el nuevo cementerio que acaba de construirse. El acto se afectuará con gran solemnidad, asistiendo á él la corporacion municipal y personas mas distinguidas de la poblacion, así como de Alicante.

—No paseis cuidado, coronel, yo entiendo mi negocio.

Los tres dias que llevo en este pais, me han sido suficientes para conocer las costumbres de la fiera.

Mientras que el ama de la casa esté tranquila aqui, es que el Bordes sobrino no hace nada que no sea inocente; es decir, que ojea las malezas ó consume vino de Macon en casa de algun guarda.

Dos veces he perdido su huella, pero he estado siempre cierto de volverla á encontrar siguiendo la pista de Leda.

El coronel hizo un gesto de mal humor y de impaciencia.

—¿Y qué quereis que yo le haga? Me habeis dicho que vea y he visto.

Y no es porque no haya estado tentado ya dos ó tres veces de enviar una bala al ojo izquierdo de ese vizeconde, pero yo no soy el marido; el artículo del código que permite á Bricord el matar al que... ya me comprendeis, no está para mi uso.

He vuelto, pues, á envainar mi deseo.

—Y tratarás tambien de envainar la lengua.

—Deheis saber, coronel, que soy callado como una partera.

Pero decidme, os suplico, es preciso que los maridos vivan en la posada del Toro; porque debeis saber que en mis solitarios paseos al lado de las calles de ese bosque, he encontrado á la Mad. Mahon, á quien fuistes á visitar el dia de vuestra llegada, paseándose con un caballero que no lañera nada, legítimamente hablando.

Y otra vez he visto á la muger de este caballero introducirse en una espesura, donde la aguardaba otro que no era el que estaba con la dama Mahon.

—Basta, dijo secamente el coronel, necesito saber lo que Mr. Hector de Bordes hace, y prohibo que la observacion se estienda mas allá de mis instrucciones.

—Me decis que observe el camino que sigue ese bravo Nembrod, como le llama Mr. de Brias, y si veo á este ó á aquella que pasan, eso no lo puedo evitar.

—Está bien; pero en fin, ¿sabes tú cuales son los proyectos de Hector de Bordes, hoy, hoy sobre todo?

—No os alarmeis, coronel; la dama Leda, se atusa, se compone, se empegala y á cada instante está mirando el reloj de cuclillo de la cocina.

Ella misma va á ponerme en el rastro, y como llegue á tener la fiera al alcance de mi vista, la seguiré paso á paso sin que se aperciba de ello.

¡Eh! ¿no ois cerrar la puerta? ¡Santos cielos! ella es.

—Ve, pues.

—Daré un poco de tiempo, coronel... me basta el ver hácia que lado se dirige; diez minutos de ventaja la doy, y aunque tenga el pie muy listo y la pierna muy suelta, en doce minutos la daré alcance.

Acabo mi pipa y me marchó.

—Dirás á cualquiera de los de la granja, que si á las cinco no hubieses vuelto, me envíen para las seis un caballo en casa de Mad. Mahon.

—¿Y si se ha concluido mi comision á las cinco?

—Le llevas tu mismo.

—Procuraré hacerlo. Es muy buena la cocina en la casa de Mahon y compañía.

—Comeré aquí, repuso el coronel.

Se alejó éste de la granja, mientras que Ali-Muley se ponía en seguimiento de Leda, que acababa de llegar á una pequeña encrucijada, donde se cruzaban cinco ó seis largas calles de árboles.

Caminando Ali-Muley á través de la espesura, con un paso tan precavido y silencioso como el de la zorra que acecha su presa, llegó en el momento en que Hector de Bordes se dejaba ver á lo último de una de las calles que terminaban en la encrucijada.

Leda, ligera y alegre, corrió al encuentro de su homérico amante, porque habia dejado ver éste en la ventana mas alta de su palacio la señal que decia á la demasiado débil parisiense que la pedía una cita urgente.

Leda, que veia progresar de dia en dia en el rostro de su Hector ese enojoso tinte de indiferencia y fastidio, que de un modo infalible dá á conocer la agonia de un amor que se esingue. Leda, repetimos, habia confiado en que aquella urgencia le anunciaria el renacimiento de la pasion de Hector.

¡Pobre muger! habia cansado sus ojos devorando todas las novelescas teorías del amor, y como con mucha frecuencia acontecia á los espíritus mal dirigidos, únicamente habia dejado brotar de su corazon los peligrosos y culpables ensueños, así como todo terreno mal cultivado deja que las malas yerbas ahoguen á las buenas semillas.

De todas aquellas funestas lecturas, no habia sacado Leda ni aun esa vulgar experiencia que enseña que el amor, así como el árbol mas robusto, así como la planta mas fragil, así como todas las cosas de este mundo, no vuelve á reverdecer en el corazon desde el momento en que ha comenzado su periodo de decadencia.

Sufrió, pues, Leda una cruel decepcion al ver rechazar su alegre sonrisa con una sombría mirada y un frio recibimiento.

Y el nuevo cementerio de Alcoy ¿cuando se inaugurará?

Con gran extrañeza de la gente que no sabe á que atribuir semejante medida, se observó ayer la reconcentraci6n de las fuerzas de la Guardia civil de los pueblos comarcanos, en esta ciudad, amén de otras precauciones que se traslucieron y que hacian exclamar á los vecinos pacíficos y confiados: ¿qué será?

Aunque de los comentarios que se hacian se traslucia algo del misterio, casi todos los que parecian enterados declaraban que no habia motivo para tanto. En fin, allá ellos, decimos nosotros.

Se han concedido quince dias de licencia al juez de primera instancia de Elche nuestro paisano D. Nicolás García Sempere, para atender al restablecimiento de su salud quebrantada.

El Administrador de correos de la provincia ha pedido antecedentes autorizados para saber el coste de conduccion del correo entre Alcoy y Bañeras, al propio tiempo que entre Villena y Alcoy, por donde hoy circula, todo lo cual nos hace creer que la exposicion solicitando el cambio de itinerario que se ha firmado estos dias, será bien acogida por la superioridad, satisfaciendo así los deseos del comercio, la industria y el vecindario todo.

Mucho nos complacerá que así sea.

Con una intencion que no le envidiamos, un periódico local manosea á su placer un escrito del Sr. Pi y Margall, sobre el Cristianismo, que publicamos, (tomándolo por cierto de una revista católica) en uno de los dias de la Semana Santa.

Nuestro objeto fué solo hacer ver, como hombres que se consideran enemigos de la Iglesia, saben apreciar las excelencias de la doctrina del Crucificado; y nuestra conducta se halla justificada por la de todas las publicaciones genuinamente ortodoxas, que reproducen amenoamente trozos tomados de autores, como Voltaire, Rousseau, Diderot y otros, en cuyos trozos y quizá contra la voluntad de los que los escribieron, resplandece la luz divina del Cristianismo. He ahí todo el alcance que nosotros quisimos dar al artículo del Sr. Pi, y el que le habrán dado, de seguro, todos los lectores de buena fe, pues cuando esta existe no se interpreta nada torcidamente, y por el contrario la suspicacia y la mala intencion, hasta en las cosas y palabras mas inocentes y naturales halla donde hincar el diente.

Y esto no lo decimos por el periódico que nos dirige observaciones con letras gordas y que debiera saber, que el amor á Dios y al prójimo se le tiene en el corazon y no en los labios y que, segun dice el Evangelio, no por decir "Señor, Señor, se entra en el reino de los cielos."

Las palabras podrán engañar á los hombres, pero Dios sabe quienes son los limpios de corazon y á Dios ponemos por testigo de nuestras rectas intenciones.

Ayer falleció, á una edad avanzada, D.^a Rosa Valor Serra, madre de nuestro querido amigo el distinguido maestro compositor D. José Jordá.

Acompañamos á este y á la numerosa familia de la finada, en el dolor que les embarga.

Correspondencias

DESDE MADRID.

4 Abril 1885.

Los círculos políticos han estado hoy más concurridos que de costumbre con motivo del municipio designado por el señor Romero Robledo. Los opositores censuraban la medida bajo el punto de vista legal, que no juzgaban equitativo y además bajo el aspecto de la ponderacion de fuerzas que tanto á los ministeriales como á las oposiciones ha concedido el ministro. Treinta y siete concejales conservadores decian, y doce únicamente hostiles al gobierno es una cáfila que por lo mal ideada no puede dar los frutos que indudablemente desean los

interesados en ello. Hay asimismo que tener presente que aun que la representacion politica del señor Bosch (D. Alberto) sea mucha, debió escojerse otra personalidad menos relacionada, políticamente hablando, con el ministro de la Gobernacion para presidir el municipio de la villa y córte.

De todo esto se deducia esta tarde en el salon de Conferencias por los fusionistas y demócratas, que la medida del señor Romero Robledo habia sido un fracaso, mientras los conservadores trataban de demostrar que ahora es cuando se hará administracion, sacando á la administracion municipal de los atolladeros en que actualmente se encuentra.

Efectivamente, parece que se ha elevado á prision la detencion de los cinco acusados en el complot para atentar á la vida del rey; pero todo hace creer que no resultará nada serio contra las personas presas hace dos dias. Al menos estas eran hoy las impresiones que reinaban en los círculos que he recorrido, donde se daba poquisima importancia al hecho.

Los ministeriales desmentian esta tarde que el Sr. marqués de Bogaraya se niega á aceptar la senaduria ofrecida por el gobierno así como la presidencia de la diputacion provincial; la senaduria, observaban, la tiene aceptada de antemano y en cuanto á la presidencia de la corporacion provincial la aceptará cuando quede vacante. Ahora se limitará á admitir la credencial de diputado por Alcalá en sustitucion del señor San Martín de la Vara, que ha renunciado ó vá á renunciar el cargo próximamente.

El Sr. Cánovas se halla completamente restablecido de su dolencia; en cambio hoy se encontraba indispuerto el Sr. Quesada, ministro de la Guerra.

N.

5 Abril 1885.

No se habla de otra cosa que del ayuntamiento y de los nuevos y antiguos concejales. La noticia que circulaba ayer como muy válida de que los regidores opositores y algunos conservadores no aceptarían los cargos para que habian sido designados, se vió plenamente confirmada anoche. Los señores duque de Fernan-Núñez, Cervera, Becerra, conde de Gomar, Fernandez de las Cuevas, marqués de Claramonte, marqués de Torneros, Bayo (don Adolfo), marqués de Falces, marqués de Monistrol, Darriba Dorrego, Galdo, Avalos, marqués de Perales y marqués de la Torreçilla, presentaron personalmente ó remitieron sus renunciaciones al señor gobernador civil de la provincia; los señores Albarada y Angulo se dice que imitarán esta conducta cuando regresen á Madrid, y de otros varios concejales electos cuyos nombres no he podido averiguar, se anuncia una decision idéntica.

Los que censuran más acerbamente, por lo de la suspension, al señor Romero Robledo, son los fusionistas y demócratas afines al señor Sagasta. Para estos políticos la medida del ministro reviste un carácter de marcada hipocresia, cuyas consecuencias, más que para nadie, han de ser funestas para el gobierno. En el debate parlamentario, decian, que se planteará tan pronto como se reanuden las sesiones, las izquierdas evidenciarán el poco ó ningun respeto á la ley con que ha obrado el señor Romero; porque no basta la afirmacion de que resultan cargos graves contra el municipio saliente; si ha habido trasgresiones corrijanse en buena hora, pero no cayendo en extremos tan ilegales como los que se tratan de remediar.

Los conservadores replican á esto que no es justo dudar de la sinceridad con que en estos casos ha procedido el Sr. Romero Robledo; no consultó á amigos ni adversarios al designar las personas que debían formar el nuevo municipio, con objeto de obrar con más independencia y hacer patente los buenos deseos del gobierno. ¿Y se puede de aquí deducir un cargo? añadian. Por fortuna los propósitos del ministro se traducirán pronto en hechos, y estos mas elocuentes que las palabras, demostrarán que la sustitucion ha estado bien decretada y que con buena voluntad se podría hacer mucho.

Los concejales dimitidos que son, no obstante de otro parecer se reunieron ayer y acordaron dirigir un manifiesto al vecindario de Madrid combatiendo los cargos de la suspension. Para redactar dicha protesta nombraron una comision los individuos citados, compuesta de los Srs. Romero Paz, Villasante, Laá y Moreno Elorza.

La combinacion del alto personal de Gobernacion, que anuncié á V. oportunamente se llevó anoche á cabo encargándose de la subsecretaria de dicho departamento el Sr. Martínez Corbalán y de la Direccion de administracion local el Sr. Quiroga Vazquez; aunque se dijo que el Sr. Cadórniga pasaría al puesto del señor Bosch y Fustigueras, este rumor no se ha confirmado, segun los maldicientes, por pesar más en el ánimo del ministro las razones y compromisos personales que favorecian al señor Martínez Corbalán.

Hoy se daba como cosa hecha el nombramiento del Sr. Sanmartín de la Vara para el gobierno civil de Segovia y el Sr. conde de la Romera para la legacion de Rumania; sin embargo, no faltaba quien afirmara que esta última designacion tropezaban con ciertas dificultades.

La noticia de que los revendedores de teatros iban á ser autorizados nuevamente en su industria, gracias á la influencia del señor Romero Robledo ha circulado hoy por todo Madrid. Los ministeriales desmentian la especie asegurando que la reventa se declarará industria legal por el ministerio de Hacienda.

Parece positivo que el ministro de la Gobernacion ha renunciado á hacer su proyectada excursion á Andalucía.

N.

6 Abril 1885.

Bien sea en Andalucía ó en Madrid, los fusionistas esperan que el señor Sagasta dirigirá muy pronto su voz al partido, con objeto de hacer patente sus buenas disposiciones en pró de la conciliacion liberal. El jefe de los antiguos constitucionales parece dispuesto á decir su última palabra sobre esta materia. Como aspiracion realizable en el espacio y el tiempo, pero no á plazo fijo, lo admitirá todo, es decir, todo lo que defiende la izquierda; sin embargo, en el punto concreto de la reforma constitucional se atenderá á lo dicho en otras ocasiones, con lo cual esta parte del programa de Biarritz quedará relegado, no al olvido, sino á un aplazamiento prudente que empezará por despojarlo de sus asperezas.

Hay quien supone que si el señor Sagasta habla con esta claridad, los intransigentes que siguen al general Lopez Dominguez se verán forzosamente obligados á transigir ó se resignarán á quedarse solos; y acredita aun más esta hipótesis la actitud de los elementos que suponen á los señores Montero Rios, Balaguer y Gonzalez Fiori, resueltamente favorables á la concordia y contrarios á todo exclusivismo empuñador y absorbente. ¿Qué podrá salir de todo esto? En opinion de muchos una conciliacion general un poco forzada; en concepto de algunos la conciliacion de todos los grupos, esceptuando el de los lopistas, que permanecerian en las fronteras del fusionismo esperando que el poder volviera á desmembrar las huestes del señor Sagasta.

Los conservadores continúan mostrándose sumamente satisfechos con el actual municipio; hoy se hacian lenguas de los proyectos que piensa llevar á cabo el nuevo alcalde Bosch y Fustigueras, relacionados con el embellecimiento de la capital, la cuestion de subsistencia, la reduccion de personas etc, etc. Si fuese verdad tanta belleza, decia en los pasillos del Congreso un periodista muy conocido, podría perdonarse á la corporacion municipal el delito de nacer; pero ustedes verán como antes de quince dias los concejales dejan por embusteros á sus panegiristas.

La que no se ha confirmado ha sido la noticia de los periódicos oficiosos, en que se aseguraba que ningun concejal conservador dejaría de aceptar el cargo que se le habia conferido. Los dimisionarios de ayer, particularmente los señores Bayo marqueses de Monistrol, Torneros y Torreçilla y conde de Pinohermoso, insisten en sus renunciaciones que no parecen dispuestos á retirar.

Mucho se ha hablado hoy de la nueva pastoral del señor obispo de Osma que, contra lo que algunos esperaban, pone otra vez sobre el tapete la significacion política del señor ministro de Fomento. Los ataques que el prelado dirige á la doctrina de la hipótesis y á cuanto con ella se relaciona son bastante rudos, siendo mas que probable que el gobierno pida tambien un correctivo para este señor obispo; sino es que adopta otra providencia mas enérgica y fuerte. Al menos esta era la impresion entre muchos ministeriales en el salon de conferencias.

La crisis francesa quedará resuelta hoy mismo, si es que no lo ha sido ya en estos momentos; por fin parece que un hombre de prestigio como Mr. Brisson se hará cargo del gobierno, encauzando aquello que bien tiene necesidad de una mano esperta y hábil.

Las medidas sanitarias se han redoblado así en Játiva como en Carabanchel, donde si bien nada ocurre de particular, falleció el sábado una niña de cólera infantil. La familia procedia de Játiva.

N.

Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—Santa Casilda virgen.
SANTO DE MAÑANA.—San Daniel profeta.

†

Esta noche á las siete empezará en el Altar de San José de la Igllesia de San Agustín, el rezo por el alma de

DOÑA

Concepcion Vidal Gisbert.

La familia suplica la asistencia.

Avisos de corporaciones.

Compañía de los ferros-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y Alcudia de Crespins.

En el Sorteo verificado hoy para la amortizacion de 12 obligaciones al 3 p^o de esta Compañía, han resultado premiadas las de los números siguientes: 741, 1175, 1352, 1532, 1785-3431, 7992, 8591, 9197, 14262, 15410, 146.28. Los señores poseedores de dichas obligaciones, podrán presentarlas al cobro desde el dia 1.^o de Abril próximo.—Barcelona 29 de Marzo de 1885, El Secretario—Baltasar Marqués.

Última hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS,"

Al cerrarse anoche las oficinas de nuestra Estacion telegráfica no se habia recibido ninguno de los despachos de nuestro servicio particular.

Ignoramos el origen de la falta.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó.

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. =FACUNDO VITORIA E HIJOS = Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.
MAQUINAS PARA COSER

de La Compañía Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 p** de rebaja.

Garantía verdadera e ilimitada.

Enseñanza gratis a domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15 MERCADO 15

¡¡¡¡¡ IMPORTANTÍSIMO!!!

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece a un almacenista para su venta exclusiva en la villa donde está establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo a los proveedores; 20 por ciento vendiendo a los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo a mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse a D. Eduardo Canier, apartado número 123, Barcelona.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan. — LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.—EDITORES, BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 a 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con sus correspondientes

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza e historia

obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Lorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pidal, Quadrao etc. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de

100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar.

Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

FUERZA MOTRIZ

MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.

BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 a 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse a la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12. 2.º

Importantísimo a la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz de la acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulas y de la matriz, sífilis invertebradas bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresan en la etique de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martín Val 17.	ZAPÉRI A. D. Francisco Badía S. Lorenzo 2.	ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO. Profesor; D. Gonzalo Faus García. Mayor 26, 2.º
CAFÉS Y FONDAS. D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 21.	DROGUERÍAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	AGUARDIENTE Y ESPÍRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)
LOZA y CRISTAL. D. José Martínez Mercado 18. (La 1.ª era.)	PAPELERÍA. Manuel Moltó Mercado 9.	
LA VALENCIANA PRIMITIVA D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	LAMPISTERÍA. Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana	

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor natural es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balmatenses.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es el medio terapéutico poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffie d, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torre.

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre purificándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que cab evitar en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillot, Nervoais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de los Doctores Uruguay, Santotis y Ugarte.

Precio de la caja 3 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
Ramb. Cataluña 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.—Si en algun punto no las hubiera, pida-se en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor de sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director de Gabinete North American en Barcelona se le abra ó por correo para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contestadas gratuitamente.

ESTABLECIMIENTO

DE

MANUEL MOLTÓ SANZ.

MERCADO 9.



MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria a la religion y buenas costumbres, a cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía a los señores que tengan a bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y a precios reducidos. Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.